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Nous sommes allés à la rencontre d'Emanuele Pinto, stagiaire d'hiver 
chez Lenz & Staehelin. Il nous a raconté son parcours, ses premières 
impressions et son intégration au sein de son équipe tout au long de 
son stage. Durant cet échange, il nous parle aussi des différentes 
missions qui lui ont été confiées, de la dynamique de groupe et de 
l'accueil qui lui a été réservé par l'ensemble des membres de l'Étude. 
Vous découvrirez également son avis sur l'impact de cette expérience 
sur la suite de son parcours universitaire.

Comment avez-vous découvert le stage chez Lenz & Staehelin et qu'est-ce 
qui vous a motivé à postuler ?

J’ai découvert le stage chez Lenz & Staehelin grâce à l’association d’étudiant.es de mon université, qui 
avait organisé une visite de l’Étude. C’est à cette occasion que j’ai pu en apprendre davantage sur l'Étude. 
Ce qui m’a motivé à postuler, c’est avant tout la diversité des domaines couverts. Il est assez rare à Genève 
de trouver une structure regroupant autant d’expert.es dans des domaines aussi variés. 

Quelle a été votre première impression en arrivant à l'Étude?
En arrivant, j’ai tout de suite été frappé par l’imposante architecture du bâtiment. Des œuvres d’art sont 
exposées à chaque étage et il est vrai qu’au début j’ai été intimidé par cet environnement.

Comment avez-vous vécu votre première journée de stage ?
Lors de la première journée, nous avons rejoint le département auquel nous étions rattaché.es et avons eu 
l’occasion d’échanger avec les avocat.es-stagiaires, de façon assez informelle. Ils et elles nous ont expliqué 
le fonctionnement du département ainsi que les tâches qu’ils et elles accomplissent au quotidien.

Quel aspect du travail vous a le plus surpris ?
Ce qui m’a le plus surpris dans les affaires traitées par l'Étude en général, c’est leur envergure et leur 
complexité. Je ne m’attendais pas à ce que tant d’affaires majeures soient traitées simultanément.

Quelles étaient vos attentes en arrivant, et le stage y a-t-il répondu ?
En arrivant ici, j’étais particulièrement curieux de découvrir les différents domaines du droit. Avec seule-
ment un an et demi d’études derrière moi, j’avais hâte d’explorer des aspects que je n’avais pas encore 
abordés en cours. J’ai été rattaché au département Corporate M&A, un domaine totalement nouveau pour 
moi, que j’ai eu l’opportunité d’approfondir tout au long du stage. J'ai aussi eu la possibilité d’explorer 
d’autres domaines en parallèle, même en dehors de mon département, ce qui était également important 
pour moi. 
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Quelle a été l'expérience professionnelle la plus marquante pendant ce 
stage?

Ce qui m’a le plus marqué pendant le stage, c’est la qualité des échanges avec les différent.es collabora-
teur.rices. Qu’il s’agisse des avocat.e-stagiaires, des collaborateur.rices ou même des associé.es, j’ai 
toujours trouvé des personnes disponibles et à l’écoute. Ils et elles ont pris le temps non seulement de 
répondre à nos questions, mais aussi de nous expliquer en détail les affaires et les enjeux juridiques qui en 
découlaient. C’est cet aspect que j'ai trouvé le plus intéressant au sein du groupe Corporate M&A.

Quelle était la dynamique de groupe au sein de votre équipe ?
La dynamique générale du stage a été excellente. L’ambiance était ouverte et bienveillante, et j’ai toujours 
pu poser mes questions librement. Que ce soit dans un cadre informel avec les avocat.es-stagiaires ou lors 
de repas avec les collaborateur.rices et même les associé.es, les échanges ont été enrichissants. À mon 
arrivée, je pensais être cantonné aux tâches spécifiques à mon département, mais j’ai rapidement compris 
que mes intérêts étaient pris en compte. J’ai pu exprimer mon envie de découvrir d’autres domaines et, en 
plus du droit des sociétés, on m’a notamment confié des recherches en droit du travail ou encore en droit 
pénal dans le cadre de nominations d’office.

Que vous a apporté le stage sur la façon d'envisager la suite de votre par-
cours ?

Ce stage m’a offert une vision d’ensemble enrichissante sur de nombreux aspects du droit. Grâce aux 
séminaires, ainsi qu’aux échanges avec les avocat.es-stagiaires et les collaborateur.rices, j’ai pu mieux 
comprendre la mise en pratique du droit et son application concrète dans différents contextes. Ces 
discussions m’ont permis d’aller au-delà de la théorie et d’appréhender les réalités du métier. Pour la suite, 
cette expérience m’a aidé à identifier ce qui me passionne dans le droit, mais aussi ce qui m’attire moins. 
Elle m’a également donné un aperçu de la dynamique au sein d’une étude, ce qui me permet d’envisager 
l’avenir avec plus d’assurance.

Quel a été votre meilleur souvenir ?
Parmi mes meilleurs souvenirs à l'Étude, il y a sans aucun doute les moments partagés avec les avocat.
es-stagiaires. Ils et elles ont toujours pris le temps de venir nous voir, d’échanger avec nous, et ces interac-
tions ont souvent donné lieu à des discussions enrichissantes. 

Quel conseil donneriez-vous aux futures générations de stagiaires ?
Mon conseil serait d’être curieux et de ne pas hésiter à poser des questions, que ce soit au sein de son 
propre département ou auprès d’autres équipes. Il ne faut pas hésiter à aller voir les autres avocat.es de 
l'Étude, à échanger avec eux et elles sur leur domaine d’expertise et à mieux comprendre leur quotidien. 


